

8 Indépendance du Gabon An IXL

...À Lambaréné
Dans l'apothéoseEsaië NDILOROU
Lambaréné/Gabon

LE Moyen-Ogooué a vibré le 17 août dernier aux rythmes des festivités marquant le 59e anniversaire de l'accession du Gabon à la souveraineté internationale. Les hostilités ont commencé par la Journée du drapeau, le 9 août. Celle-ci s'est poursuivie le 14 avec des "opérations retrouvons les manches" dans toute la ville de Lambaréné, chef-lieu de province.

Le 16 août, c'est-à-dire la veille, la gouverneure a déposé une gerbe de fleurs au pied du monument aux morts, érigé à l'esplanade de l'Hôtel de ville. À la suite de quoi est intervenu un office religieux en la paroisse catholique Saint-François Xavier. Autour de la gouverneure, les directeurs et chefs de service provinciaux. Une messe dirigée par le doyen des curés, l'abbé Dieu-donné Mouloungui Mousavou, qui a pris comme texte de base, le livre de Josué (chapitre 24: 1-13). Dans la soirée, une retraite aux flambeaux a été organisée dans la ville du Dr Albert Schweitzer, pendant que le préfet du département de l'Ogooué et des Lacs, Dieudonné Ngoyi, recevait à dîner à sa résidence, autorités et responsables administratifs. Le 17 août, autorités pro-



La gouverneure Paulette Mengue M'Owono décorant le procureur de Lambaréné, Urbain Massala.

Photo : Esaië NDILOROU



... sous le regard d'une nombreuse assistance.

Photo : Esaië NDILOROU



Le passage devant la tribune d'une PME gabonaise...

Photo : Esaië NDILOROU

vinciales, directeurs provinciaux, chefs de service, élus locaux et nationaux ont pris place à la tribune officielle, place de l'indépendance. Également était présent à la tribune officielle, l'ancien président

de l'Assemblée nationale, Richard Auguste Onouvié. Dès son arrivée sur les lieux, accompagnée du commandant de groupement de gendarmerie nationale, Mme Mengue M'Owono a passé en revue

les troupes, après le salut des couleurs et l'exécution de l'hymne national par une fanfare venue de Libreville. La décoration de six récipiendaires dont quatre médaillés dans l'ordre de chevalier et deux

dans celui des officiers, a constitué la deuxième étape de la cérémonie, peu avant que n'intervienne le grand défilé. Comme à l'accoutumée, c'est la gendarmerie nationale qui a ouvert le bal, suivie des

forces de police nationale ainsi que la sécurité pénitentiaire. Les associations et mouvements de jeunesse ont bouclé cette première partie du défilé. Le défilé civil a débuté par les administrations, puis les associations, les communautés étrangères, les établissements commerciaux et enfin, le passage motorisé.

En soirée, dès 20 heures, un dîner-spectacle a été offert aux convives par la gouverneure à sa résidence. Ce dîner a précédé l'ouverture du bal et le spectacle des feux d'artifice. Lequel a donné plus de couleurs à la manifestation. Charles Marc et Hervé Cornet, deux artificiers venus tout droit de la France, ont inondé le ciel de feux d'artifice explosant sous les regards de nombreux Lambarénéens. La fête a continué jusqu'au petit matin.

La gouverneure s'est dite très heureuse d'avoir pu organiser cette fête de l'indépendance. Pour elle, l'engouement et l'implication des populations "prouvent à suffisance que nous écoutons et comprenons notre chef de l'État SE Ali Bongo Ondimba". Elle a remercié le Comité migo-véen des fêtes (Comif) et son président actif, André Bernard Doufilou, qui ont travaillé de concert avec tous les responsables, afin que la cérémonie du 17 août 2019 soit une réussite.

• À Mouila

Forte implication des populations



Les bénéficiaires reçoivent leurs médailles des mains du gouverneur Benjamin Banguébe Mayoubi.

Photo : Felicien Ndongo



Les autorités suivant le défilé...

Photo : Felicien Ndongo



... ici, un bloc du personnel féminin de la sécurité pénitentiaire, sous le commandement du major Nadine Simbou.

Photo : Felicien Ndongo

F. N.
Mouila/Gabon

DE mémoire de nombreux Molvillois, jamais une manifestation républicaine marquant l'accession de notre pays à la souveraineté internationale n'avait connu autant de succès. D'abord par l'embellissement du chef-lieu de la province de la Ngounié à

travers son pavoisement et la cure de jouvence dont a bénéficié la place des fêtes. Ensuite, à travers le défilé militaire, civil et motorisé coordonné et agrémenté par la nouvelle fanfare de Mouila dont les éléments qui le composaient arboraient une tenue d'apparat. Ces derniers ont d'ailleurs produit un spectacle qui a tenu en haleine plusieurs centaines de personnes ayant pris d'assaut la place des fêtes. Le défilé en lui-

même a été marqué par la participation de toutes les administrations publiques et privées, ainsi que les entreprises, les associations, les groupes socioculturels et autres communautés étrangères qui ont battu le rappel des troupes. Vêtus, pour la plupart, aux couleurs nationales. Dans la même veine, mention quasiment honorable pour les majorettes Mbuelili de M. Akue, dont l'assistance a apprécié la prestation.

Motif de satisfaction, donc pour le gouverneur de province, Benjamin Banguébe Mayoubi, dont c'était le baptême de feu dans la présidence d'un tel événement, depuis sa prise de fonctions, il y a juste quelques mois. Un challenge, soulignons-le, relevé par les autorités municipales à travers son édile, Jean Norbert Diramba, qui n'a pas lésiné sur les moyens pour rendre la fête de l'indépendance belle et conviviale,

à plus d'un titre. Ainsi, précédé par le cérémonial protocolaire à la place des fêtes à travers l'exécution de l'hymne national et le passage en revue des troupes, le gouverneur s'est prêté par la suite aux décorations, respectivement de quatre récipiendaires de la médaille d'officier de l'ordre national du mérite gabonais et de trois autres au grade de chevalier dans l'ordre national du mérite gabonais.

Par ailleurs, dans la foule des manifestations programmées en ce jour mémorable, il y a eu une rencontre de football entre les formations de Variété Football club et la sélection des policiers. Et, cerise sur le gâteau, les feux d'artifice qui ont illuminé le ciel de la ville de Mugumi, avant le dîner de gala offert aux convives par le couple Banguébe Mayoubi à sa résidence située au bord de la Ngounié.